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基本資料 

1. 填表日期：2012.03.08 （YYYYMMDD） 

2. 系級：體育推廣學系碩二 

3. 學號：90904 

4. 姓名：許馨云 

5. Email：carol.hsu711@gmail.com 

6. 交換學校及系所（全名）：韓國慶雲大學 社會體育學系 

7. 交換學期：自 100 學年第 1 學期起至 100 學年第 1 學期止 
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交換學生報告（以下每點敘述至少 300 字並附上照片） 

 

一、準備篇（請就出國前準備、簽證之辦理、接機等準備事項進行陳述） 

   因為是第一次到不同的國家當學生，所以在行前的準備工作上完全都是陌生的，於是

去請教了幾位之前當過交換學生的人，也上網查了一些資訊，發現，其實要準備的東西真

的不少！首先是護照，趕快把護照拿出來看一下，結果發現我的護照過期了，於是趕快去

外交部換發新的護照，但是又因為他們要求要用近三個月的大頭照，所以又去拍新的照

片，外交部就跑了三次〈換護照、交照片、領護照〉；接下來就是要到韓國領事館辦理的

資料，其中一項是要英文版的財力證明以其英文版的戶籍謄本，所以就得先到銀行還有戶

政事務所去申請，這些申請手續也是一波三折，除了金錢上的花費，時間上的花費也是令

人感到精疲力盡！全部都弄好之後就到領事館去辦理學生簽證，去了之後，領事館的小姐

說，我的財力證明已經超過一個月了，所以還要再重新申請一張！於是，領事館我也跑了

三次。最後，謝天謝地！我所有的資料都到手了。 

    至於訂機票，由於我要去的學校是在韓國的慶尚北道的龜尾市，從地理上來看，從釜

山的金浦機場來回是最理想的，所以就上網訂了釜山航空的機票，因為去一學期，所以就

購買年票，去程的機票先開票，回程時間確定後再寄信給航空公司請他們開票，在機票這

一方面都是順利的。 

    到了 2011 年 8 月 25 日，終於抵達了韓國釜山，很幸運的有一個會說中文的大陸學生—

陳章跟著慶雲大學的崔老師一同來接機，還好有他，不然語言不通的我們，一路上不知道

要怎麼跟崔老師溝通。接機也是很順利，但是忘記跟老師說我們想要先在銀行的機場先換

一些韓圜，所以到了學校我們身上完全沒有韓圜可以買東西，一直到了隔天去銀行開戶後

才紓困。 

二、學業篇（請就選課程序及狀況、上課的情形、學習成效等事項進行陳述） 

    在台灣時就決定到了慶雲大學的所屬學系是〝社會體育學系〞，所以去了那裏，幫忙

我們的老師—宋靜老師就幫我們選課，但是或許因為我們是外國學生，老師在幫我們選課

時都很小心翼翼，可能是怕我們上了一些危險性較高的課，受了傷就很麻煩，所以我們選

了六堂課，其中有四堂都是室內課，兩堂術科課中有一堂是有氧舞蹈，而另一堂是冬季運

動，也就是滑雪課，在整個學期都結束後，授課老師將有選課的同學一起帶去滑學雪場上
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四天三夜的滑學課，滑雪課還是我們特別要求說想要上，老師才幫我們跟授課老師說，為

何要用口頭說呢？！因為，選課單出來時，我們發現我們的課表上沒有冬季運動這堂課，

原來宋老師沒有幫我們選這門課。 

    有氧舞蹈算是我們來這裡參與度最高的課程，因為是術科課，所以只要跟著老師做就

可以，如果老師需要傳達訊息給我們，她會請英文較好的同學幫忙翻譯，所以在有氧舞蹈

算是一門收穫較多的課程。 

    四堂室內課：體育設施管理、心理學、體育原理以及英文課，其中只有英文課是可以

跟著進度一起上課，其他三堂課由於語言不通，所以上課時我們通常都只能做自己的事

情，考試時老師也只是叫我們寫上姓名和學號就收走我們的試卷。偶爾上課將黑板上的筆

記寫下來，但是，其實也不懂其中的涵義。 

    來到這所學校之前，其實自己有買書將一些基本的韓文先學一點，因為一直以為來到

慶雲大學會有韓語課程讓我們上課，因為聽之前的交換學生說，他們到交換的學校〈龍仁

大學以及韓國體育大學〉，當地學校都有開設語言課程給他們學習，所以當宋靜老師跟我

們說慶雲大學沒有這樣的課程時，我們還蠻傻眼的，跟宋老師說這樣子我們上課也都聽不

懂怎麼辦？宋老師回答我們，叫我們坐在教室裡就好或是做自己的事情也可以。於是我們

上網查看看是否有韓文補習班可以上課，但是因為慶雲大學算是離市區比較偏遠，所以網

路上該有的資訊也是少之又少，最後還好我們在網路上找到韓語的線上函授課程，所以就

自己在網路上學習韓文。 

三、社團篇（請就參加之社團、課餘活動等經驗分享） 

    這次我們去到那裏並沒有參與任何的社團活動，或許是問錯對象，因為我們只有問宋

靜老師說，有沒有適合我們的社團活動可以參加，或是可以讓我們學習韓文的社團可以參

加，但是宋老師回答說沒有，所以我們也沒有去問其他人。但是在系上、學校和宿舍活動

的參與我們都有參與到。系上有辦過運動比賽，雖然說沒有下場比賽，但是也跟同學玩得

很開心，摸彩也用中到不錯的獎項！也參與過學校辦的園遊會還有歌唱表演活動，還有宿

舍辦的運動會，在這些活動中都認識到新的朋友，其中印象最深刻的就是宿舍辦的那一場

運動趣味競賽，因為第一次看到宿舍的管理委員會為了住宿的學生辦理了這樣的一場不算

小的活動，每個人都有發一件衣服，拿到甚麼顏色的衣服就是哪一隊，大家都很努力地替

自己的隊伍加油吶喊，團結一致的精神，這點讓我感覺還蠻有趣的。 

四、日常生活篇（請就交換學校之生活環境、住宿、交通、飲食等事項進行陳述） 

    慶雲大學位於韓國慶尚北道龜尾市，地理位置較屬偏僻，四周圍僅有兩家便利商店〈其

中一家為 7-11〉、一家雜貨店、三家食堂，還有兩間小酒吧，環境算是清幽，學生宿舍在

校門口旁進去，宿舍周圍有籃球場以及空地可以運動，旁邊還有小型的健身房。   

    在宿舍的生活很特別，宿舍每天晚上都有晚點名，六日也不例外，晚上十一點一道大

家都要站在房間門外接受層長的點名，點完明還得出去外面集合聽樓長宣布事情，十二點

一到準時熄燈，但是自己的檯燈還是可以使用。盥洗時間也是十二點之後就不能使用了。

每個星期三是宿舍整潔日，那天樓長會檢查每一個房間是否有打掃，地板和窗櫺有沒有擦

乾淨，垃圾桶的垃圾有沒有清空，連床底都會檢查，這點跟我們在台灣真的很不一樣，總

覺得我們到了韓國好像在當兵，現在想想還蠻有趣的。 
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    學校位於山區，所以上課時必須走一大段路到教室，平常會有校車往返，所以上課時

也可以坐校車到學生活動中心再走路到教室上課，在學校吃飯還算方便，宿舍有學生餐廳

可以吃飯，但是只提供住宿生一天兩餐〈早餐和晚餐〉，由於在那裏的住宿生因為餐費都

已經包含在住宿費，所以他們只要拿出一張類似餐廳證的東西就可以吃飯，而我們外國學

生則是一餐 2100 韓圜，有去吃才需要付錢給餐廳的阿姨，餐廳的阿姨也對我們很友善，

會特別照顧我們。而距離上課教室比較近的地方也有便利商店、咖啡店還有學生餐廳，當

然這裡的學生餐廳價位會比較高一點，但是相較於外面的餐廳而言，學校裡面的餐廳提供

的東西真的是物美價廉。學校裡面有大邱銀行，我們的學生證是和提款卡結合，所以要辦

這種學生證是要去銀行填表格申請。 

    在交通方面，在龜尾市是沒有捷運的，所以要去市區都只有公車或是計程車可以選

擇，在韓國的公車沒有學生票，所以我們都是付成人的價錢，而價位有分兩種，綠色的公

車是 1200 韓圜，紅色的公車是 1500 韓圜，而學校有校車，校車是不用前的，所以如果想

去最近的市區—仁洞，搭校車會比較方便，而且比較節省時間。校車也有開到龜尾火車站

和大邱火車站，但是時間表都要注意，不管是校車或是大眾交通工具，在韓國都是非常準

時的！不過校車只有在周間才有，星期六日想要出去也只能選擇公車這一樣交通工具了，

但是搭乘市內公車要小心的是，要注意公車的路線，有些公車號碼相同，可以開的路線並

不一定一樣，從市區回到學校的車也是只有固定幾個班次，所以也是要先查好時間和班次。 

    在龜尾市區有兩家大型的超市可以採買，一家是 LOTTE MART，另一家是 E-MART，

兩家都是在韓國非常有名的超市，很像台灣的家樂福，但是從學校到這兩家超市只能搭乘

市內公車，校車是沒有到達的，幾乎所有生活用品還有零食都是在這裡解決。宿舍是不能

開伙的，也沒有冰箱，但是到了冬天外面氣溫就像是天然的冷藏庫或冷凍庫，所以可以將

買回來的水果冰在窗戶外面。 

    如果想要去其他地區旅遊，像是首爾或市釜山，交通工具有很多總選擇，火車、巴士、

高速鐵路(KTX)都是很好的選擇，依據我們的經驗，乘坐巴士是最輕鬆方便又可以節省支

出。去別的地區旅遊，我們都是自己訂民宿，自己規劃行程，自己訂車票，其實這些在韓

國並不難，只要會看簡單的韓文或是懂英文，都可以很容易地在網路上完成所有事情。 

五、文化交流篇（請就與當地及其他外國學生或民眾之文化交流經驗分享） 

    來到韓國的這幾個月，認識了不少的朋友，其中除了韓國人、大陸人之外也有美國人。 

    在慶雲大學裡，社會體育學系的同學對我們都很友善，跟我們溝通使用的語言都是英

韓文交雜，雖然他們的英文並不是很流利，但是他們會盡力的跟我們溝通並試著讓我們了

解他們想要把達的事情，韓國同學對台灣很有興趣，他們會說出一些華人明星或是台灣的

地理區域讓我們知道其實他們對台灣也是了解的。我們在學校會交韓國人一些簡單的中

文，因為他們有學漢字，所以有些字他們也是可以了解，我們也會盡力的去跟他們介紹台

灣有名的觀光區還有好吃的東西，也有帶台灣的食物跟他們做分享。 

    跟韓國同學一起出去他們也會介紹我們一些當地的小吃，電視上常常看到的路邊攤也

會帶我們去嘗試，印象最深刻的就是中秋節時後，中秋節對於韓國人而言是個很重要的結

日，就像是台灣的清明節一樣，學校放了一星期的長假，韓國同學大家都回鄉掃墓過節，

當他們回來學校時帶給我們吃一些在中秋節才會有的糕點，像是松餅和雲糕，偶爾他們從
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家裡拿回一整箱韓國的橘子也會分享給我們吃。 

    當我們自己去外面市區買東西時，我們很愛去傳統的市集，由於龜尾市屬於比較鄉下

地方，所以當地還保有濃濃的人情味，知道我們是台灣來的交換學生也會對我們特別的親

切，就連學校外面餐廳老闆還曾經請我們吃過東西，而學校的阿姨只要我們看到我們有一

天沒去餐廳用餐，隔天就會關心我們的飲食。 

    我們有幾次去首爾、慶州和釜山的經驗，出去外面旅遊時，我們都是住在民宿，在民

宿裡會遇到來自各個不同國家的人，在首爾因此認識了民宿的老闆，也認識了來自加拿大

的華人女孩；在慶州時認識了當時在民宿工作的美國人 Chris，晚上也參與了民宿老板辦

的 Party，雖然大家來自不同的地方，可是相處起來卻有一見如故的感覺；再文化的交流

上就更加有趣，每次介紹完台灣，大家都對台灣感到很有興趣。 

    這次也有藉著機會到了幾個文明古蹟的地方參觀，像是景福宮、石窟庵、佛國寺、瞻

星台、梵漁寺…等，也有到其他觀光景點，像是南山塔、釜山塔、海雲臺、龍頭山公園…

等，在這裡開拓了不少了視野，也增廣了許多見聞。 

六、您對於國際交流中心辦理與該締約學校之間的交換細節，如甄試、薦送、聯繫等事宜，

您有無任何建議？ 

    這次很幸運的可以被選為與韓國慶雲大學的交換學生，在得知有交換學生的徵選後，

就抱著姑且一試的感覺去報名，因為不想讓在大學時期的遺憾又再碩士班重演一次，在面

試前的準備過程中，其實還算順利，將自己原本就有的自傳、讀書計畫等資料再重新整理

一次，然後將自我介紹的英文版練習幾次〈原以為面試會要一段英文的自我介紹〉，等到

面試當天，就很輕鬆地就像是跟師長聊個天，表達清楚自己的目標，面試就結束等著通知。

收到通知後也就開始著手準備一些要去韓國的資料，以及辦一些需要的手續，所有東西都

弄好了就等著出發的那一天。 

    其實在這裡想要建議的是，我們學校方面在與不管是與韓國或是其他國家的學校有交

換學生的動作之前，可以先了解一下對方學校的狀況以及他們對於交換學生有哪些要求要

先了解清楚，另外，也要清楚，學校方面要我們交換學生過去的目的以及所要達成的目標

到底為何，還有，交換學生到了那裡，所學的東西對於學生而言是否有幫助？ 

    就這次慶雲大學而言，或許這所學校是第一次有體大的交換學生過去，所以有很多事

情他們並不是可以非常清楚的解決我們的問題及困難。就語言溝通和學習這一方面，其他

學校應該都有提供交換學生語言學習的管道，可是慶雲大學並沒有，在哪裡的老師也沒有

主動提供我們在這方面的解決辦法，最後只能靠我們自己在網路上查詢並購買線上函授課

程學習韓文；而很多住宿相關的事情，我們很多規定也都是自己慢慢去熟悉摸索出來，因

為語言不通，又加上我們的層長用英文也無法溝通，常常導致很多事情雞同鴨講！最後就

是機場接送問題，我們一直到要離開前幾周才不知道原來學校沒有人可以送我們到機場，

所以我們就趕緊訂了釜山的民宿，但是東西實在是多到無法靠我們兩人的徒手搬運，與是

我們在離開要去釜山當天打電話想請問宋靜老師，詢問她看看學校是否有辦法送我們去龜

尾的市外巴士站就好，但是宋老師卻以我們沒有提早跟他說而拒絕了我們，沒有提早說是

我們的不對，但是我認為，慶雲大學在對於交換學生並沒有提供主動的關心，畢竟很多事

情我們並不是很了解，會請求幫忙也是因為我們真的是需要協助，但是被老師斷然拒絕也
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使我們對這間學校的印象大打折扣，還好最後有學校的警衛伯伯幫忙我們叫計程車才解決

了困境。 

七、就體大的就讀經驗與締約學校的交換心得，您有無任何建議提供給本校作為改善之

處？ 

    就我的印象中，在大學時期〈我是 92 級體推系〉，我們班來了兩位韓國交換學生，當

時我們會很主動的提供幫忙，主動地去給予關心，系上老師也會適時地去注意關心他們，

而之後我也得知學校有幫忙他們在中文語言上的學習，我覺得這點真的很重要，也是讓他

們可以減少對陌生環境的隔閡，在韓國，即使會英文但是卻不能完全的溝通，或許是因為

慶雲大學的關係，韓國人的英文能力是無法完整的用英文溝通，甚至連學校的老師也大能

用英文跟我們講話，所以我覺得，要去慶雲的學的交換學生，基本的韓語能力是很重要的，

如果事先沒有先學會韓文就去那裡，在前面一個月會很辛苦。 

八、費用篇（請就參加交換計畫曾支付的費用、每月生活支出及獎學金進行陳述） 

    這次我總共準備了 6000 元美金帶去韓國，在去韓國之前完全沒有兌換韓圜，因為市

第一次出遠門，所以剛開始的參考支出都是問過之前當過交換學生的前輩，所以就先預估

了六千元美金，原以為再南部的學校花費畫比較省一點，但是其實並不然，因為出門旅遊

所花的交通費以及住宿費就很可觀，除非一直待在學校裡面都不出去。 

    在這裡不用花費到住宿費，餐費在宿舍的學生餐廳一餐是 2100 韓圜，教室附近的學

生餐廳則是 2800-3800 韓圜，在外面的飲食則比學校貴多了，通常一餐下來都要六千韓圜

以上，車費，公車為 1200 或 1500 韓圜，如果到其他市區則是看劇哩，通常做市外巴士會

比較便宜。 

    在校內一星期的支出大約是 20000 韓圜，至於獎學金的部份，因為事交換學生，所以

並沒有去詢問這項福利。 
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